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要说这城管工作有多复杂，下面这组

数字最有说服力：2005年~2010年，合肥市

的面积由224平方公里增加到320平方公

里，常住人口由240万人提高到320万人；

全市日产生活垃圾由1370吨提高到2000

多吨，清扫面积由 1212 万平方米提高到

3359万平方米。

邓真晓说，现在城市管理的职能不断

拓展，由单纯的市容环境卫生管理向综合

执法管理推进，行政处罚权范围由市容、规

划、园林、市政、工商、公安交警等向查处服

务业无证经营行为延伸，因此，合肥市现在

迫切需要加快建设数字化城市管理技术平

台，对城市管理部件和事件进行实时监控，

及时发现和处理问题。

“城管在执法时，不能仅仅是老一套

‘侦察大队’的做法，没事就在街道巡查，这

样的做法的确不够科学、理性。”孙金龙要

求城管部门可以学习国外的做法，尽快建

立起“数字化城管”大系统。他还继续“支

招”道：可以跟电信部门协调一下，设一个

固定号码作为举报热线，让大家互相监督

那些破坏城市环境的行为。

“现代社会已经进入‘3G’时代了，对

着手机说说话就可变成汉字，直接编辑成

短信发送，城管部门完全可以利用这些高

科技来执法！”孙金龙还建议城管局聘用一

些市民当信息员，每个月给几十元的手机

补贴，让他们只要发现某街道有未处理垃

圾时，就可以随时通过手机发张图片过来，

“我以前就当过一次信息员，记得一次在西

藏路上走，看到人行道上都是水，仔细一

瞧，才发现是消火栓被毁坏了，我就赶紧给

城管局打了电话，叫他们过来处理下。”

合肥城管将出新招：刚放下扫帚，就拿起水管

让大街小巷都“爱”上“洗脸”
这边刚放下扫帚，那边就要拿起水管；数字化大城管，每个市民都

可以随时用手机街拍、举报，帮助城管美化城市。昨天下午，记者从合

肥市城市管理工作座谈会上得知，今后，合肥市的大街小巷都将爱上

“洗脸”，而监管不力的单位和负责人，都要上“曝光台”！

实习生 童庆云 记者刘甜甜

“城管要像太阳一样，每天按时升起、

按时降落，朝朝暮暮如一，这样才叫常态

化。”在昨天的会议上，省委常委、合肥市委

书记孙金龙给合肥市及各县区的城管局长

们“上课”。“最可恶的就是管两天、歇两天，

什么都管不好，还落老百姓的埋怨。”一说

到对城管的看法，孙金龙现身说法，给大家

讲了他亲身经历的小故事。

“有一次，晚上11点多我下班回家，经

过红星路与无为路交口时，看到很多小吃

店面都在做生意，特别是那些夜市的‘红房

子’。那里地面的窨井盖上堆满了垃圾。”

孙金龙说道，“还有的饭店更可恶，把泔水

直接倒进路边的井盖里。平时是不觉得咋

样，可是餐厨垃圾堆在那发酵，一到下雨天

就臭得要命！而这些餐厨垃圾顺着雨水管

网流进河里，直接造成污染。”

对此，孙金龙要求该市禁止向雨水管

网里倾倒餐厨垃圾，“谁制造的垃圾谁就得

负责处理，不主动处理，别人就可以举报。”

“在合肥市的‘十二五’规划中，精细

化城管是非常醒目的字眼。事实上，从今

年开始，城市管理就已经开始细之又细

了。”在昨天的会议现场，合肥市城管局长

邓真晓告诉记者，今年合肥市城管局将致

力于精心打造具有合肥特色的城市管理

品牌，全面推进环卫作业精细化、市容管

理精细化、监督检查精细化，主打一个

“精”字。

特别是精心组织城市管理精细化督

察，对城市管理问题实行全过程、全方位督

察。举个例子，传统的“扫街道”还不够，这

边刚放下扫帚，水车就会上阵了，让每条大

街小巷都“爱”上“洗脸”，给市民一个清爽

干净的省城。

“精细化管理精确到每一条街道，也

就是说，哪条街道没管好，不符合‘洗脸’的

要求，就会上曝光台。这个月底，合肥城管

局就将公开晒第一批上‘曝光台’的街道。”

邓真晓说道。

餐厨垃圾不可入雨水管网

街道不“洗脸”就要被曝光

数字化时代全民一起做“城管”
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